
日前，美团外卖洛阳
夏日消费数据出炉，来看
看咱洛阳人的夏日外卖
大数据吧。

洛阳夏季外卖火爆
订单量同比上涨超15%

●洛龙区●涧西区●西工区●老城区●瀍河区

夏季外卖订单量前五名的区域

其中，洛龙区和涧西区各贡献了约25%的订单，两
个区加起来贡献了全城一半的订单。

洛阳夏日
外卖消费数据出炉

天气太热，不想出门觅食，拿起手机订个外卖，在
室内边吹空调边享用，已经成为越来越多洛阳人的习
惯。数据显示，自 6 月以来，洛阳地区外卖订单量较
2018年同期上涨超15%，交易额上涨超10%。

午高峰 是洛阳夏季外卖的绝对主力

统计显示，午高峰是洛阳夏季外卖的绝对主力。
洛阳地区夏季外卖订单量高峰集中在11时至13时，
其次是18时至20时。其中，11时至13时的订单量约
占全天的35%。24小时中，最高峰值在12时。

洛阳人中爱吃夜宵的也不少，从 21 时到次日 2
时，持续有大量订单增加，这一时间段的订单量约占全
天订单量的12%。

洛龙区和涧西区
加起来贡献了全城一半的订单

有人说，没有什么是吃一顿火锅不能解决的，如果
有，那就两顿。炎热的天气也阻挡不了洛阳人
吃火锅的热情。数据显示，6月以
来洛阳人火锅外卖订单量
比去年同期增长了30倍。
本报记者 郭飞飞

炎热的天气也阻挡不了洛阳人吃火锅的热情
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昨日，记者从洛阳热力有限公司（以下简称市热
力公司）获悉，目前瀍涧大道定鼎路到瀍河桥段热力
管网工程已经接近尾声。该工程是偃师“引热入洛”
管网的延伸工程，主要作用是替代原来燃煤热源厂，
同时满足沿线新用户的用热需求，供热能力达 1000
万平方米。

该工程全长3.5公里，供热能力达
1000万平方米

20日，记者在该工程瀍河桥段施工现场看到，挖
掘机、吊车等大型机械设备正在紧张忙碌着，（上图）工
人们正在进行管道的铺设和焊接。该工程项目经理李
勇说，工程全长3.5公里，西起定鼎路，东至瀍河桥，其
中铺设直径0.9米管线3000米，铺设直径1.2米管线
500米，且均为双管布置。

作为偃师“引热入洛”管网的延伸工程，该工程可
以直接将位于偃师的华润电力首阳山电厂的高温水热
源引入洛阳市区，主要供定鼎路以东、陇海线以北城市
区居民使用，供热能力达1000万平方米。

提起施工过程，李勇说：“受制于道路拆迁、垃圾外
运等，施工过程中无法连续开挖。工程要求高、工期
短、场地小、道路高差大，施工难度非常大。”

该工程经过 3 个涵洞 、7 个 道 路 交 叉 口 。 为
此，市热力公司成立现场指挥部，工程设计人员驻
扎现场，方便随时处理施工中出现的问题。8 个
施工队分成 10 多个作业班组轮流施工，最长 30 个
小时不间断施工，原本 2 个月的工程预计在 20 天内
完工。

高温水热源清洁、环保，热损耗率低
该工程建成投用后，将给我市供热带来哪些新变

化呢？市热力公司有关负责人说，为推进大气污染防
治工作，我市进行了“中心城区燃煤机组基本清零”相
关部署，市热力公司辖区内的燃煤锅炉前期已经拆停，
该工程可以做好燃煤锅炉拆停后民用采暖的热源保障
工作，涉及供暖面积约100万平方米。

该负责人说：“相比之前的蒸汽热源，高温水热
源不仅清洁、环保，而且热损耗率低，多余的热量可
以通过管网进行回收，避免热量的浪费。”同时，随着
城市的发展和集中供热工作的推进，该工程还可以
为新增供热用户提供充足的热源，保障更多市民过
上暖冬，用上清洁热源。

本报记者 郭飞飞 文/图

该工程主要为定鼎路以东、陇海线
以北城市区居民供热，供热能力达
1000万平方米

瀍涧大道定鼎路到瀍河桥段
热力管网工程接近尾声

眼下，在宜阳县上观乡山岔沟村，
成熟的水蜜桃挂满枝头，村民正在采
摘、包装。

近年，该乡大力发展以水蜜桃、核
桃为主的特色林果业，全乡已栽植水
蜜桃8600亩、优质核桃7500亩、油用
牡丹 1000 亩；同时，加快发展以“休
闲”和“生态”为特色的乡村生态游，带
动农民增收，拓宽乡村振兴渠道。
记者 鲁博 特约通讯员 田义伟 摄

满含深情待乡亲 乡亲待他格外亲
驻村第一书记雷江涛说：这是老乡用自己的方式感激党的脱贫攻坚政策

种植香菇带富村民的第一书记雷江涛（右）

天湛蓝，水碧绿，山蓊青，有一点不
好，路太远。从城里通向栾川县秋扒乡鸭
石村的山道，陡坡、急弯数不清。然而，就

是无数次走在这条曲曲弯弯的路上，国
宏集团派驻鸭石村第一书记雷江涛完成
了从“外来户”到“主心骨”角色的转变。

从搬迁社区楼上下来的李小玲，脸
上堆满了笑，没来得及寒暄，就拽着雷江
涛进了屋。三室一厅，亮亮堂堂。尚未
坐定，西瓜切了一大盘，山桃摆了一大
盘，又拼命往雷江涛的手里塞盒装的牛
奶……

李小玲的热情，在外人看来，实难招
架，不过，这样的场景就是雷江涛走访的
日常。乡亲们为何待他这样亲？“这是老
乡用自己的方式，感激党的脱贫攻坚政
策。”雷江涛感动地说。

时间回到 2017 年 11 月，雷江涛刚
进村，呼吸着新鲜空气，品尝着农家饭
菜，归园田居的感觉油然而生。

脱贫攻坚，哪有这么“滋润”？
遍访贫困户，是雷江涛的首门功

课。15个自然村，22个沟岔，158户贫困
户，最远的寨子要走十几公里的山路。

李小玲家单门独院“撂”在一座山头上。
“一遍下来，腿细了一圈。”雷江涛笑谈。

贫困像一块大石头，压得村民直不
起腰，也重重压在雷江涛心头上。按照
2018年鸭石村整村脱贫目标，留给他的
时间并不多。“不仅干，还要干好！”雷江
涛暗下决心。

如今，李小玲家告别了土坯房，两口
子找到了新营生，闺女受资助上了大学，
新 生 活 就 像 桌 上 的 西 瓜 、桃 子 一 样
甜……和李小玲家一样，鸭石村79户搬
出了大山，其中69户就地发展了产业，剩
余10户通过政策兜底解决了基本生活。

变化，说起来轻描淡写，但每一个家
庭脱贫的背后，都是一连串精准的帮扶。
乡亲们对此铭刻于心，转化成对帮扶干部
的亲劲和热情。“人黑了不少，头发也白了
不少。”说起雷书记，李小玲赞不绝口。

贫困户不能一搬了之，也不能一兜
了之。曾经，让雷江涛最头疼的就是产
业。在鸭石村，除了山，还是山，跑遍全
村也寻不到一块平整的土地。

怎么办？雷江涛想到了自己的大
后方——市属国有企业国宏集团。

基于全村贫困户一半易地搬迁
的状况，村里和企业共同研究，酝酿
形成了“飞地经济”的崭新思路，即在
易地搬迁所在地的秋扒村，发展香菇
种植产业，开启鸭石村“飞地经济”
1.0 阶段。

国宏集团很快落实了 100 万元
资金，准备启动香菇种植项目。可钱
到账后，一些村干部却打起了“退堂
鼓”。原来，2013 年前后，村里搞过
香菇种植，几十万资金赔了个底朝
天。大家心有余悸，不愿让这到手的
100 万元“冒险”，觉得不如修一条路
更实在。

“香菇种植是一个好产业，但发展
起来太难了！”雷江涛没有被困难吓
倒。他不仅做群众的思想工作，也做干
部的思想工作，跑断腿，磨破嘴，最终促
成了香菇基地建设。

在运营方式上，村里汲取以前的教
训，实行厂长负责制，不吃“大锅饭”。
现在，香菇基地已滚动发展至可栽种香
菇20万袋的规模，带动40户搬迁群众
就业，仅工资就发放了几十万元。

今年，国宏集团又增资10万元，在
秋扒村流转50亩土地，发展优质红薯
种植，进一步做大“飞地经济”，让搬迁
户稳步致富。

与此同时，搬迁为村里发展腾出
了新空间。如今，鸭石村本土也发挥
生态优势，初步形成了乡村旅游、苗木
培育、中药材种植“三足鼎立”的产业
模式，鸭石村“飞地经济”2.0阶段初具
雏形。

“干了 10年村支书，这两年，最充
实，最有成就感！”谈及和雷江涛“搭班
子”，村党支部书记范让有说不完的话。

以往，乡亲们穷，村里也过着紧日
子。“农村富不富，关键看支部。”雷江
涛上任伊始，工作千头万绪，干成的第
一件事，就是在村党支部会议室挂起
了党旗，在村委会大院里竖起了国旗
杆。党旗飘起来，支部强起来，让鲜红
的党旗、国旗唤醒党员意识，践行初心
使命。

之后，从帮扶慰问、专家义诊、捐
资助教，到安装路灯、修建广场、发展
产业……村里的每一场活动、每一项
工程，雷江涛都发动党员积极参与，零
距离服务群众，实打实帮助群众解决

困难，在为民服务中凝聚党心民心，使
基层党组织真正成为群众的主心骨和
领路人。

去年，村里成立党员爱心服务队，
每月的主题党日，都集中开展帮扶活
动，身处外地的流动党员也活跃在“鸭
石勤劳致富”微信群里，为脱贫攻坚鼓
劲加油。

党员沉下去，民心聚起来。采访
中，跟雷江涛走家串户，到了谁家，“待
遇”都不一般。“脱贫路上，我不是一个
人在战斗。”雷江涛说。党的政策真好，
帮扶单位真帮，党群一心真干，乡亲们
的日子越过越好，才会对他这样亲。

本报记者 白云飞 通讯员 庞敏
文/图

“人黑了不少，头发白了不少”

大山里搞起了“飞地经济”

第一书记不是一个人在战斗

日子甜蜜蜜
水蜜桃丰收


